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Quatro são assassinados

CALOR DO VERÃO

Dois morrem 
afogados
na região
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RESERVA, PONTA GROSSA E TELêMACO BORBA

fuTEBOL
Parque Lacustre deve 
contar com novidades
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JAGuARIAÍVA
Cidade promove 'V 

Carnaval para Todos'
 página 5

rOZELINE mostra que rainha tem que ter samba no pé

Escolas recebem melhorias
JAGuARIAÍVA

A Cooperativa Castrolanda 
anunciou na segunda-feira a 
abertura das votações na internet 
para a edição 2015 do Troféu 
Agroleite. Os nomes de empre-
sas ou pessoas ligadas à cadeia 
do leite podem ser indicados no 
site do Agroleite. A partir deste 
ano o comitê organizador do 
prêmio apresenta mudança nas 
categorias.                    página 5    

AGROLEITE 2015
Indicações para 
o 'Oscar do 
Leite' iniciam

Divulgação

EM 2014
Paraná criou 10,3% 

dos empregos formais
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GuARTELÁ
Paraná preserva o 

sexto maior canyon
 página 6

Arquivo P1/Daniel Calvo

Só o município de Reserva 
registrou duas mortes nesse final 
de semana. Na madrugada de 
sábado (24), Jean Dias Duarte, 
de 18 anos, foi morto com sete 
tiros nas costas, quando teve 
sua moto tomada durante assal-

to. No domingo (25), Edemar 
Batista Cunha 24 anos foi exe-
cutado com três tiros. A Polícia 
Civil já instaurou inquérito para 
investigar os crimes. Outros 
dois assassinatos ocorreram em 
Ponta Grossa e Telêmaco Borba. 

Os corpos foram encaminhados 
para o IML de Ponta Grossa. 
O segurança Sandro Roberto 
Lopes de Souza, de 34 anos, foi 
preso pela Polícia Civil de Telê-
maco Borba, durante a manhã 
de ontem (26). Ele é acusado 

de matar Mara Juliomar Andrade 
Chagas, de 37 anos, com um tiro 
nas costas. Em Ponta Grossa, 
Nilson Aparecido de Paula, de 
37 anos, foi encontrado morto 
dentro de uma cava, na região de 
Santa Tereza.                página 7

Municipíos da 
região adotam 

sessões online
página 3
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LEGISLATIVO

rOzELInE DE sOuza

No domingo as equipes do 
Operário e Coritiba realizaram em 
Ponta Grossa um amistoso para 
comemorar o retorno dos sócios 
do clube pontagrossense ao es-
tádio. A partida que contou com 
certo equilíbrio e muita marcação, 
não trouxe gols para nenhum dos 
lados, terminando com o placar 
de 0 a 0. O jogo foi o primeiro 
desta temporada diante da torcida 
do Fantasma no estádio Germano 
Kruger, após nove meses.                                         
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AMISTOSO
Operário 
empata com 
o Coritiba

Luciano M
endes

Câmara de  
Ipiranga obtém 

regularidade
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CONTAS 2012

No sábado (24), a Praça 
Edmundo Mercer, em Tibagi, 
tornou-se o palco da escolha 
das novas majestades do 
maior Carnaval dos Campos 
Gerais. A tibagiana Rozeline 
de Souza levou a melhor e 
conquistou o título de rainha 
ao lado da arapotiense Julye 
Borges e da palmeirense 
Waleska Eurich, eleitas 1ª 
e 2ª princesas. Sete candi-
datas representando muni-
cípios da região disputaram 

Rainha do Carnaval dos 
Campos Gerais é de Tibagi

Acidente envolvendo carro 
matou uma pessoa na BR-153, 
região de Rio Azul, na tarde de 
domingo. Gilson Cius, de 24 
anos, mais conhecido como Gil-
sinho, conduzia um Gol quando 
perdeu o controle da direção, 
saiu da pista e chocou-se com 
uma árvore. O veículo ficou com-
pletamente destruído, dividiu-se 
ao meio, e ainda pegou fogo.  
           página 7                      

BR-153
Jovem morre 
após bater 
carro em árvore

o concurso que contou com 
animação da Banda Sirinho 
& Cia. “É com muita alegria 
que assumo esta responsa-
bilidade de levar o nome do 
nosso carnaval neste ano, 
durante todas as atividades 
que me forem incumbidas. 
Na minha família o samba 
sempre esteve presente, 
tanto que minha mãe já foi 
três vezes rainha do carnaval. 
Estou muito feliz”, disse a 
rainha Rozeline.        página 4

Focada sempre em oferecer 
uma boa estrutura para a prática 
esportiva e aproveitamento dos 
momentos de lazer, desde 2014 
a Secretaria Municipal de Es-
portes vem investindo na manu-
tenção e recuperação de espaços 
recreativos.                  página 4

ARAPOTI
Esporte prioriza 
espaços de lazer

Com a finalidade de ter sempre em ordem 
a estrutura física das instituições municipais 
de ensino de Jaguariaíva, o Governo Municipal 
tem trabalhado ininterruptamente no sentido 
de executar os serviços de reforma, revitaliza-

ção e ampliação necessárias. Uma das mais 
tradicionais escolas municipais de Jaguariaíva, 
a Julio de Mesquita Filho passa por obras de 
reforma e ampliação, visando a melhoria da-
quele espaço educacional.                 página 4

Militares da 2ªSB de Castro, pertencentes ao 2º Grupa-
mento de Bombeiros, realizaram instrução de reconhecimento 
em ambiente espeleológico. O local escolhido foi a caverna de 
Porto Seco, localizada no Distrito do município.        página 7

baNcOs ficaram expostos

Divulgação

Diego Perussolo



É MUITO SUBJETIVISMO
É quase inaceitável, como tantas outras coisas iló-

gicas na pobre e podre política brasileira, mas todo 
cidadãos eleito para uma missão deveria cumpri-la em 
toda sua extensão, sem fugir da responsabilidade a que 
foi incumbido pela vontade das urnas. Mas, a legislação 
eleitoral permite, diria o leitor. Permite, sim, mas beira 
o imoral. Senão vejamos. Nossa região representada 
por apenas dois deputados federais, eleitos em outubro 
passará - pelo que demonstram as pesquisas – a con-
tar a partir dos ‘finalmentes’ de 2016 com apenas um 
representante, o deputado Sandro Alex. O outro, Aliel 
Machado (PCdoB) será candidato a prefeito em Ponta 
Grossa. Pela oposição e liderando todas as pesquisas 
de consumo já encomendadas. Tem chances plenas de 
derrubar o prefeito Marcelo Rangel que, em tese, seria 
candidato à reeleição. E a região terá então, caso Aliel 
obtenha sucesso, sido alijada de sua representatividade 
no Congresso. A carreira política pessoal terá então 
sufocado os anseios de toda uma região. A lei permite, 
mas não há como se concordar com isso.
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27/1 - Dia do Orador
 Dia Mundial do Índigo
 Dia Mundial da Lepra
 Dia da Mãe Terra
28/1 -  Dia do Comércio Exterior
 Dia do Portuário
 Dia de São Tomás de Aquino
 Dia Nacional de Combate ao Trabalho Escravo

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

28 ºC

18 ºC

27 ºC

19 ºC

87%
49%

85%
61%

Terça
27/1

Quarta
28/1

Sol com muitas nuvens durante o dia. 
Períodos de nublado, com chuva a qualquer hora.

Fonte: ClimaTempo                                                               *Consulta realizada em: 27/01/2014

Sol com muitas nuvens durante o dia. 
Períodos de nublado, com chuva a qualquer hora.
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CASTRO E REGIÃO

VENDA  AVULSA

Mensal:   R$   36,00
Semestral:  R$ 216,00
Anual:   R$ 432,00

Mensal:   R$    40,00
Semestral:  R$  240,00
Anual:   R$ 480,00

OUTRAS LOCALIDADES

Sábado e Domingo: R$ 3,00
Dia de semana: R$ 3,00
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Na semana passada pouca 
gente em Castro se lembrou do 
dia 20 de janeiro, data que já foi 
feriado no município mas con-
tinua a ser dia importante para 
a cidade-mãe do Paraná: come-
mora-se o aniversário da eleva-
ção do antigo pouso do Iapó à 
condição de vila, fato ocorrido 
em 1789 quando o Brasil ainda 
era colônia portuguesa. O nome 
escolhido – Vila Nova de Cas-
tro - foi homenagem à figura 
pública mais importante da 
época, o ministro da Marinha 
do Reino de Portugal Martinho 
de Mello e Castro. Imaginem 
se a cidade fosse fundada hoje, 
para desespero de meu primo 
Paulo Antônio, seu nome seria 
Presidenta Dilma ou Presidente 
Lula... Martinho de Castro não 
veio ao Brasil e não conheceu 
sua cidade, mas foi das maiores 
expressões políticas e intelectu-
ais do século XVIII. Ainda jovem 
foi ordenado padre, concluiu 
duas faculdades e foi embaixa-
dor na Inglaterra, com grande 
destaque, antes de ser ministro 
de três reis por 25 anos conse-
cutivos. Orgulhem-se de Marti-
nho de Castro!

Conversei com Albino, 
que esteve presente à soleni-
dade em 1789. Ele me contou 
da grande festa: após a missa 
solene rezada pelo vigário frei 
José de Santa Tereza de Jesus 
no pátio da capela antiga – a 
Igreja Matriz só foi erguida no 
mesmo local vinte anos após – 
houve a instalação da Casa do 
Conselho, Cadeia e o Pelouri-
nho, este o símbolo da justiça. 
Foram nomeados juízes, verea-
dores e sargentos de polícia e o 
povo saudava com vivas a rainha 
Maria I, de Portugal, que era 
de fato a governante de nosso 
país - embora tudo que se rela-
cionasse com o Brasil Colônia 
passasse pelas mãos de Marti-
nho de Castro, que ocupava o 
importante cargo de ministro da 
Marinha e das colônias ultrama-
rinas.

Foz do Iguaçu viveu uma 
polêmica há algum tempo: a 
Câmara de Vereadores aprovou 
projeto para alterar seu nome 
para Foz do Iguassu, grafado 
com dois ss. A explicação é 
interessante: 146 países entre 
as 198 nações independentes 
do mundo não conhecem a letra 
ce cedilha. Como a cidade tem 
forte vocação turística inter-
nacional, a grafia dificulta seu 
reconhecimento. Se alguém 
pesquisar na Internet nos Esta-
dos Unidos não encontra Foz de 
Iguaçu pelo fato de não existir 
o ce cedilha no teclado de seu 
computador! Folhetos turísti-
cos escritos em inglês ou ale-
mão confundem o estrangeiro, 
o que atrapalha a divulgação da 

cidade. O projeto foi à sanção 
do então prefeito Paulo Mac 
Donald Ghisi, grande amigo de 
Castro – terra de sua esposa - 
que era simpatizante dos dois 
“s”. No entanto, críticas de 
populares levaram o prefeito 
a fazer uma pesquisa entre 
os moradores se desejavam a 
mudança do nome. O resul-
tado foi 90% contrário e Mac 
Donald vetou o projeto. Paulo 
Magalhães pergunta: o eleitor 
tem discernimento para resol-
ver sobre um assunto técnico 
e vetar uma boa mudança na 
divulgação turística da região? 
Acho que o atual prefeito de 
Foz, Reni Pereira, poderia vol-
tar a apresentar o projeto.

Mas o que tem a ver a ten-
tativa de mudança do nome de 
Foz com Castro? Viajo com fre-
quência ao exterior e quando 
perguntam qual minha cidade 
de procedência, já sei o comen-
tário: “é homenagem ao herói 
de Cuba, Fidel Castro?”. Levo 
horas explicando que o nome de 
nossa terra homenageia o portu-
guês Martinho de Castro e não 
o líder da revolução comunista 
que derrubou o corrupto Ful-
gêncio Batista, fantoche norte-
americano. Seria mais simples 
se o nome de nossa cidade fosse 
Martinho de Castro. Devemos 
ter nome e sobrenome!

Se um turista quer nos 
conhecer pela Internet e digi-
tar Castro no Google,  encon-
tra 40 milhões endereços. Mas 
99,99% falam do ex-presidente 
de Cuba e não de nossa cidade! 
Se mudasse para Martinho de 
Castro haveria poucos sites, de 
fácil procura. Tenho uma cami-
seta que eu gosto muito de levar 
em viagens ao exterior, porque o 
tecido não amassa, mas ela tem 
a inscrição “I love Castro” em 
letras grandes. Para minhas lei-
toras louras, traduzo: “Eu amo 
Castro”. Em recente viagem a 
Miami, nos Estados Unidos, 
notei que começaram a me olhar 
de lado. Vários homens grita-
ram palavrões! É que a colônia 
de cubanos exilados em Miami 
é imensa e eles imaginaram que 
eu estava exaltando o nome do 
seu eterno inimigo, o ditador 
Fidel Castro...

Minha proposta é mudar 
o nome da nossa cidade sem 
mudar! É isso mesmo: podemos 
continuar a chamar nossa terra 
de Castro, nós continuaríamos a 
ser castrenses, mas ela ganharia 
o nome completo “Martinho de 
Castro”. Quem pode fazer isto é 
a Câmara de Vereadores. Vamos 
pensar no assunto, meu presi-
dente Gerson Sutil?

* Paulo Magalhães 
escreve neste espaço às 

terças, quintas e sábados

Vinte de janeiro, dia de 
Martinho de Castro

* Paulo Magalhães

Muitas pessoas se confundem 
e não sabem a diferença entre sal e 
sódio. O sódio (NA) é um mineral 
que tem diversas funções no orga-
nismo, como equilíbrio entre os 
fluidos celulares e extracelulares. 
Atua na transmissão de impulsos 
nervosos em todo o corpo, permi-
tindo o funcionamento do cérebro e 
o controle de nossas funções vitais 
mas, em excesso, é prejudicial à 
saúde, leva à hipertensão arterial, 
perda de cálcio na urina, edemas.                                   

Ligado ao cloro (Cl), outro 
mineral, forma o cloreto de sódio 
(NaCl), que é o usual sal de cozinha. 
Os cristais de cloreto de sódio con-
têm 39.337% de sódio e 60,663% 
de cloro. O sal de cozinha é o ali-
mento que contém mais sódio. É 
importante saber que o termo sal é 
de uso genérico em química, e nem 
todos os sais contêm sódio.

O sódio está presente na maio-
ria dos produtos industrializados, 
mesmo nos de sabor doce. Para 
aumentar a confusão, o sódio não 
está apenas em alimentos sal-
gados, mas também em conser-
vantes (nitrito de sódio e nitrato 
de sódio), adoçantes (ciclamato 
de sódio e sacarina sódica), fer-
mentos (bicarbonato de sódio) e 
realçadores de sabor (glutamato 
monossódico).                       

Uma pesquisa publicada no ano 
de 2012, pela Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (ANVISA), 
apontou o teor de sódio presente 
em diversos alimentos. Ao todo, 
foram analisados 496 produtos 
de 26 categorias de alimentos, o 
campeão foi o queijo parmesão 
ralado com teor médio de sódio de 
1981mg para 100g do produto.

Nas colocações seguintes, 
apareceram o macarrão instantâ-

neo com 1798mg de sódio para 
100g do produto, e a mortadela, 
com 1402mg de sódio para 100g. 
Entretanto, esse estudo mostrou 
que há uma variação na quantidade 
de sódio entre as diversas marcas 
do mesmo produto,  o que reforça 
a necessidade dos consumidores 
observarem os rótulos e, principal-
mente, a tabela nutricional dos ali-
mentos industrializados. Portanto, 
a comparação das informações 
nutricionais dos alimentos de dife-
rentes marcas e/ou sabores é fun-
damental para a escolha daqueles 
com menor quantidade de sódio.             

A quantidade de sódio dos 
produtos precisa ser multiplicada 
por 2,5 para termos o equivalente 
em sal de cozinha.  Um alimento 
com 500 mg de sódio representa 
1250mg ou 1,25 g de sal. Por 
exemplo: macarrão instantâneo 
com 570mg de sódio para 33g 
do produto, contém 1425 mg ou 
1,42g de sal.                

A Organização Mundial da 
Saúde (OMS) recomenda o con-
sumo diário máximo de 5 gra-
mas de sal, o que corresponde 
a 2 gramas de sódio. Porém, a 
ingestão média do brasileiro é de 
12 gramas por dia. Por isso, é 
importante diminuir o consumo 
de alimentos industrializados e 
a utilização de sal nas prepara-
ções caseiras. Hoje já é possível 
encontrar salgantes, que são livres 
de sódio, controlando a pressão 
arterial e diminuindo a retenção de 
líquidos. Pode ser uma boa opção 
para reduzir o seu consumo.

*Bruna Mello é nutri-
cionista e consultora do Bio 

Salgante, primeiro sal 
sem sódio do Brasil

Qual é a diferença
entre sal e sódio?

* Bruna Mello

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO
ROSANE APARECIDA OLES STARON, torna público que recebeu ao IAP, a 
Li¬cença de Operação para Suinocultura - Terminação, implantada no Bairro 
Lagoa São José no Município de Piraí do Sul-PR.

REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO 
ROSANE APARECIDA OLES STARON, torna público que irá requerer ao IAP, a 
renovação da Li¬cença de Operação para Suinocultura - Terminação, implantada 
no Bairro LAGOA SÃO JOSÉ, Município de Piraí do Sul-PR.

No dia a dia do Fórum encon-
tramos conflitos dos mais varia-
dos tipos. Muita coisa gira ao 
redor do dinheiro. Gente que se 
desentende por conta de dívidas 
ou compras mal feitas. Têm pes-
soas que não gostam de arcar 
com compromissos assumidos 
previamente, filhos que buscam 
interditar pais idosos para admi-
nistrarem o seu dinheiro, ladrões 
que não gostam de trabalhar e 
preferem o crime como sustento 
de vida, gente que casa e se divor-
cia por amor e dinheiro, etc.

Tem de tudo. Juízes, pro-
motores de justiça e advogados 
acompanham esses dramas diá-
rios. Uma grande parcela desses 
conflitos poderia ser resumida a 
única situação: falta de limites.

Diversos especialistas afir-
mam que é bom ensinar educação 
financeira às crianças. Uns defen-
dem que o ensino deva começar 
aos quatro, outros, aos cinco ou 
seis anos. Cada um adota uma 
idade como referência e têm lá os 
seus motivos.  Há quem defenda 
a existência de três cofrinhos: um 
para curto, outro para médio e o 
terceiro para economias de longo 
prazo - tudo para facilitar a assi-
milação dos princípios da educa-
ção financeira pelas crianças.

A meu ver, estão todos cer-
tos, não só pela necessidade de 
ser feito prematuramente, mas, 
também, pela importância de 
se preparar aquela criança em 
formação para um dos grandes 
desafios do ser humano na atu-
alidade que desencadeia uma 
série de conflitos sociais: a tal 
falta de limite.

Nesse contexto, educar finan-
ceiramente as crianças é a trans-
formação de um ser humano, um 
processo pedagógico onde os 
limites sociais são explicados e 
vivenciados em pequenas moedas 
num cofrinho e nas explicações 
de seus familiares. É um apren-
dizado que influenciará positiva-
mente outras áreas de sua vida, 
pois há desejos, vontades, mas 

há limites. O dinheiro, então, 
serve de exemplo para que as 
coisas tenham um bom uso em 
toda a sua vida. 

Não podemos continuar 
nessa fúria consumista global. O 
planeta não aguenta mais! Aque-
las moedinhas, que as crianças 
aprendem a manusear, ajudam 
a formar um adulto com maior 
senso de limites e com a capa-
cidade de entender que a Terra 
não pode continuar a ser saque-
ada e destruída como vem sendo 
feito há tempos. Á água acabou, 
os apagões de energia elétrica 
são iminentes e as matas vão 
sendo devastadas e só não vê 
quem não quer.

Fruto dessa educação finan-
ceira social deficiente, nos trans-
formamos nas últimas décadas em 
adultos que não analisam a fundo 
o limite dos recursos disponíveis 
(e o dinheiro está incluído nisso), 
gastamos, consumimos e saquea-
mos o planeta mais e mais. Não 
vou apontar uma idade certa 
para se falar com crianças sobre 
dinheiro. Na minha visão, qual-
quer idade é excelente para se 
começar a educação financeira.

 Todavia, tudo aponta que 
quanto mais cedo aquele cofri-
nho for dado para uma criança e 
sua família passar a lhe explicar 
sobre como funciona o dinheiro e 
sobre as suas limitações, haverá 
um adulto mais bem preparado 
para enfrentar um mundo com 
cada vez menos recursos disponí-
veis (financeiros ou não) e estará 
sendo formado adequadamente. 
A Terra agradece, também!                 

 * Lélio Braga Calhau 
é Promotor de Justiça de 
defesa do consumidor do 

Ministério Público de Minas 
Gerais. Graduado em Psi-

cologia pela UNIVALE, é 
Mestre em Direito do Estado 

e Cidadania pela UFG-RJ e 
Coordenador do site e do 
Podcast "Educação Finan-

ceira para Todos".

Devo falar sobre dinheiro 
com as crianças?

* Lélio Braga Calhau
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ESCAFEDEU-SE
Que fim deu o ilibado ex-vereador Regis Moreno? De vere-

ador mais votado nas eleições de 2004 a sumido, o político 
que, esperava-se, tivesse carreira meteórica, e que foi apon-
tado como virtual futuro prefeito de Castro, realmente esca-
fedeu-se. Lançou sua irmã e conseguiu elegê-la vereadora e 
nunca mais se ouvir falar do batalhador político que chegou a 
ser fortemente perseguido pelos adversários. À época perdeu 
a condição de Dj da rádio FM e parece ter perdido também 
o encanto pela coisa política. Evangélico, parece ter recebido 
mensagem do lado de lá, que seria melhor parar. E parou. 
Infelizmente...

CANETA E CHAVE
Aliel que assumiu este 

mês sua cadeira na Câmara 
dos Deputados, apesar de 
sua jovialidade não quer per-
der tempo. Já externou sua 
pretensão. Como é apontado 
possível vencedor disparado 
no páreo, ruim será para a 
região. Que ficará represen-
tada apenas pelo deputado 
Sandro Alex (PPS). San-
drex é oposição a Dilma. 
Aliel caminha alinhado com a 
Presidente. Mas, por menos 
de dois anos. O comunista 
prefere a caneta e a chave do 
cofre ponta-grossense.

MENOS UM
Os Campos Gerais deve 

perder um deputado federal 
em 2016. É, pelo menos, 
o que apontam as pesqui-
sas para consumo próprio 
que têm pipocado em Ponta 
Grossa. Lá, o até ontem 
vereador do PCdoB e hoje 
deputado federal eleito em 
outubro, Aliel Machado, deve 
ser mesmo o candidato forte 
da oposição a prefeito. Fato 
que vem inibindo pretensio-
sos de longa data ao cargo e 
que agora se aproximam do 
comunista, apostando em sua 
performance nas urnas.

POLITICANDO***Vereadores castrenses escolhem na 
quarta-feira os membros da comissões internas do Legislativo. 
***Disputas já são travadas nos bastidores.  ***Eleição para a 
presidência da Câmara dos Deputados tem tirado o sono da pre-
sidente Dilma Rousseff. A questão é uma só. ***Ela acredita que 
alguns nomes, se eleitos comandantes da Câmara, iriam empe-
nhar-se rapidamente num processo de ‘empeachment’ de Dilma. 
***Que já estaria sendo viabilizado nos bastidores de Brasília. 
***No ano que passou os deputado federais paranaenses gas-
taram R$ 10.747.248,66 em verba de gabinete. Média de R$ 
358.241,62 por parlamentar. ***R$ 1 bilhão por ano, a partir 
deste, é o que custará a manutenção dos congressistas brasileiros. 
Que gastam demais. Alguns custos não estão incorporados, o que 
vale dizer que o custo dos parlamentares em Brasília aumenta 
ainda mais. ***Abapan recebe na quinta a visita do prefeito Rei-
naldo Cardoso. ***250 multas para ex-gestores de Guaraque-
çaba é o recorde do TCE até agora. ***Até...

PRA REFLETIR*** “...Em Brasília vamos somar forças 
para defender Ponta Grossa e a região...” (Deputado federal San-
dro Alex (PPS) ao comentar a convivência na nova legislatura com 
o colega comunista Aliel Machado na Câmara dos Deputados. O 
mesmo Aliel que vai tentar derrubar seu irmão Marcelo Rangel 
nas eleições municipais de 2016 em Ponta Grossa.)

SENADOR TURISTA
Repercute de forma negativa ainda. E Roberto Requião, 

quem diria, foi, nos últimos quatro anos, o senador que 
mais viajou para fora do País às custas do dinheiro público. 
Ele gastou a bagatela de R$ 116,5 mil para empreender 37 
viagens em que dispendeu 146 dias, quase meio ano, em 17 
destinos diferentes. Fez turismo grátis e a justificativa seria 
sua condição de integrante do Parlamento do Mercosul. Já 
ouviu falar do Parlasul? Desculpa esfarrapada para sena-
dor ‘esperto’ fazer turismo nas costas do povo. A opinião 
pública, para ele, pouco importa.

TERCEIRO ESCALÃO
Dilma Rousseff defenestrou de vez os paranaenses do seu 

governo.  O Diário Oficial da União desta sexta-feira (23) 
publica a nomeação de Rodrigo Rocha Loures, que exercerá a 
chefia de Relações Institucionais da Vice-Presidência da Repú-
blica. Rocha Loures é presidente do PMDB do Paraná, mem-
bro da executiva nacional do partido e foi deputado federal. O 
convite partiu do vice-presidente da República, Michel Temer, 
com quem já trabalhou de 2011 a 2014. Com a nomeação, 
Rocha Loures passa a ser o único representante paranaense no 
Palácio do Planalto.

DA REDAÇÃO

Realizar sessões online é 
tendência nas Câmaras Muni-
cipais das cidades por onde o 
Página Um circula. Em Piraí 
do Sul, por exemplo, os encon-
tros semanais dos parlamenta-
res podem ser acompanhados 
através do site da Casa de 
Leis, ao vivo, desde agosto de 
2013.

Na época o presidente da 
Câmara de Piraí do Sul era o 
vereador Dalney José Maciel 
Bueno. Para o parlamentar, 
está é uma forma de tornar seu 
trabalho e de seus colegas mais 
transparente. “Eu acredito que 
a população tem que saber o 
que estamos fazendo dentro e 
fora da câmara, e a proposta 
de fazer as sessões online é 
justamente para que a popula-
ção possa acompanhar o nosso 

trabalho. Eu fui presidente da 
Câmara por duas vezes conse-
cutivas e na minha opinião, este 
projeto foi um dos mais impor-
tantes desenvolvidos na minha 
gestão”, destaca.

De acordo com a assesso-
ria de comunicação da Casa, 
desde que o novo sistema foi 
implantado, média de 20 a 30 
pessoas acompanham as ses-
sões. Além disso, a população 
passou a interagir mais atra-
vés das redes sociais, ao fazer 
sugestões e dizer o que pensa 
a respeito dos assuntos debati-
dos durante as sessões.

Na cidade de Arapoti, a 
população também pode se 
informar sobre o que está 
acontecendo em cada sessão 
em tempo real, só que através 
de áudio, já que os encontros 
ainda não são transmitidos 
com imagem. De acordo com a 
assessoria da Casa, a implan-
tação do sistema de vídeo está 
sendo estudada, e pode ser 
concluída até o final da atual 
gestão.

Em Ponta Grossa as sessões 
– realizadas as segundas e quar-
tas-feiras – também são trans-
mitidas ao vivo no site da Casa 
de Leis. O recurso está disponí-

vel desde o ano de 2008.
Já na cidade de Tibagi, a 

população passa a acompanhar 
as sessões ao vivo a partir do 
próximo dia 16 de fevereiro. 
Para o seu presidente, vereador 
Aristeu Ribas, o novo meca-
nismo servirá para aproximar 
eleitores e vereadores. “Essa 
será uma ferramenta bastante 
produtiva, capaz de aproximar a 
comunidade do nosso trabalho. 
Mesmo quem não tem tempo ou 
oportunidade de vir à Câmara, 
poderá acompanhar as sessões 
e os trabalhos, tanto do verea-
dor escolhido como dos outros”, 
ressalta.

Em Carambeí as sessões 
ainda não podem ser vistas ao 
vivo, mas de acordo com infor-
mações da assessoria, já existe 
cotação para que o novo sistema 
entre em operação. 

A cidade de Jaguariaíva 
disponibiliza apenas o áudio 
dos encontros semanais dos 
parlamentares, mas a ideia de 
implantação de vídeo e acom-
panhamento em tempo real já é 
considerada pela administração 
da Casa de Leis.

As sessões da Câmara 
Municipal de Palmeira tam-
bém já são transmitidas ao vivo 

desde 2013. A reportagem não 
conseguiu contato com a Casa 
de Leis para divulgação de mais 
informações.

Até o fechamento desta edi-
ção também não foi possível 
contato com a Câmara de Vere-
adores da cidade de Telêmaco 
Borba. No site da Casa também 
não há link para assistir a ses-
sões ao vivo.

Na Câmara Municipal de 
Castro estão sendo realizados 
orçamentos e, de acordo com o 
vereador e presidente do legisla-
tivo Gerson Sutil , disponibilizar 
sessões online para a população 
é uma das prioridades da nova 
gestão. “Nosso departamento 
de informática está trabalhando 
na pesquisa de preços, mas eu 
acredito que ainda no primeiro 
semestre desse ano já teremos 
esse recurso disponível, a prin-
cípio apenas em áudio e poste-
riormente também em vídeo”.

Para Sutil, o mecanismo 
também é sinônimo de trans-
parência. “É a oportunidade 
de a população acompanhar os 
trabalhos da casa, não só dos 
vereadores, mas também tudo 
o que vem do Executivo para 
nossa apreciação”, finaliza o 
presidente.

Câmara de 
Castro vai 
priorizar     
sessão online 
ainda este ano

Sessões online já são uma realidade
ACOMPANHANDO O TRABALHO LEGISLATIVO

DA ASSESSORIA

A participação do Paraná na 
criação de empregos formais no 
Brasil aumentou em 2014. O 
Estado foi responsável por 10,3% 
das vagas criadas em todo o país, 
resultado 2,2 pontos porcentuais 
maior que o registrado em 2013. 

De acordo com o Cadastro 
Geral de Empregados e Desem-
pregados (Caged), do Ministério 
do Trabalho e Emprego, foram 
criados no Paraná, de janeiro 
a dezembro do ano passado, 
41.012 novos postos de traba-
lhos com carteira assinada. Do 
total, 90% foram para o interior 
do Estado. 

O número é resultado do 
registro de 1.602.462 admissões 
e 1.561.450 desligamentos. Com 
este desempenho, o Paraná ficou 
na quinta posição no ranking dos 
estados que mais criaram postos 
de trabalho com carteira assinada 
no ano passado. 

Desaceleração 
Assim como em todo o País, 

o Paraná também registrou uma 
desaceleração no ritmo de cres-
cimento de empregos formais 
em 2014. O crescimento no 
ano passado foi 54,6% menor 
que o crescimento verificado em 
2013. 

Conforme dados do Caged, 
a desaceleração no Estado foi 
menor que a verificada no Brasil, 
cujo crescimento no número de 
empregos formais 65% menor 
que em 2013. 

"A redução do ritmo de cres-
cimento de empregos formais foi 
generalizada em todo o Brasil e 

se deve às condições macroeconô-
micas, à retração da economia”, 
afirma o diretor-presidente do 
Instituto Paranaense de Desen-
volvimento Econômico Social 
(Ipardes), Júlio Takeshi Suzuki 
Junior. 

“O aumento na participação 
dos empregos do País mostra que 
a desaceleração do mercado de 
trabalho foi menos acentuada no 
Estado”, afirma. 

No interior 
O presidente do Ipardes tam-

bém ressalta o desempenho do 

interior, que ficou com 90% das 
novas vagas criadas no Paraná, 
no ano passado. “Esse dado é 
importante e muito positivo”, 
afirma Júlio. 

Para a secretária do Traba-
lho e Desenvolvimento Social 
em exercício, Letícia Raymundo, 
o índice é reflexo das políticas 
públicas voltadas para a redução 
das desigualdades regionais ado-
tadas pelo Governo do Estado. 

Segmentos 
Os segmentos que mais se 

destacaram positivamente na 
geração de empregos formais 
em 2014 foram os de serviços e 
comércio, com saldos de 32.050 
e 13.507 vagas preenchidas, res-
pectivamente. 

A construção civil foi respon-
sável por 3.219 empregos. Por 
outro lado, a indústria de transfor-
mação do Estado eliminou 8.231 
vagas, em razão da desfavorável 
condição do setor manufatureiro 
brasileiro, que vem contabilizando 
sucessivos declínios dos níveis de 
produção. 

Divulgação

PR criou 10,3% dos empregos formais
DESTAQUE NO CENÁRIO NACIONAL

DA ASSESSORIA

O Tribunal de Contas do 
Estado do Paraná acatou recurso 
do presidente da Câmara Muni-
cipal de Ipiranga, Altair Boza 
Correia, e de sua antecessora, 
Adriana Moleta Guimarães, 
contra o acórdão nº 3386/14 
da Primeira Câmara de Julga-
mentos.

Na decisão anterior, o TCE 
havia julgado irregulares as con-
tas de 2012 do Legislativo muni-
cipal, em razão do acúmulo de 
funções de contador e tesoureiro, 
e multado a ex-gestora, além de 
ter ressalvado a regularização do 
balanço patrimonial ao longo da 
instrução. Com a nova decisão, 
as contas foram convertidas em 
regulares com ressalva e a apli-
cação da multa foi afastada.

Os recorrentes alegaram que 
o acúmulo das funções ocorreu 
devido à demissão de um dos 
quatro funcionários da Câmara 
Municipal por desvio público, 

obrigando os demais a exercerem 
funções diversas das relativas aos 
seus cargos. Eles também argu-
mentaram que, desde março de 
2012, o Legislativo vem tomando 
medidas visando à realização de 
concurso público para o cargo de 
contador.

Ao fundamentar seu voto, o 
relator do processo, conselheiro 
Ivens Linhares, ressaltou que 
assiste razão aos recorrentes. 
Ele lembrou que o acúmulo das 
funções não constitui impro-
priedade grave o suficiente para 
macular toda a gestão do Poder 
Legislativo de Ipiranga em 
2012 e que não houve qualquer 
prejuízo em decorrência dessa 
situação.

Câmara de Ipiranga
obtém regularidade

CONTAS DE 2012

DA ASSESSORIA

Levantamento feito pelo 
economista Eduardo Stranz, 
da Confederação Nacional dos 
Municípios - CNM, aponta que as 
399 prefeituras do Estado terão 
um aumento de receita de R$ 
78,7 milhões em 2015 devido 
ao novo pacote tributário anun-
ciado pelo Governo Federal.

Dos R$ 78,7 milhões, R$ 
35,4 milhões virão da CIDE 
(Contribuições de Intervenção 
no Domínio Econômico), R$ 
32,3 milhões do IR (Imposto de 
Renda) e R$ 11 milhões do IPI 
Cosméticos. Será o quarto maior 
aumento de arrecadação do País, 
atrás apenas de São Paulo, Minas 
Gerais e Bahia.

Em todo o Brasil, o aumento 
de receita será de R$ 1,15 bilhão 
(R$ 506,1 milhões da CIDE, 
R$ 478,5 milhões do IR e R$ 
163 milhões do IPI Cosméticos. 
Anunciado pelo novo ministro da 
Fazenda, Joaquim Levy, o pacote 
que deve render R$ 20,6 bilhões 

aos cofres da União neste ano.
CIDE

A medida de maior impacto 
será o aumento da CIDE, que 
estava zerada e passará a ser 
cobrada na proporção de R$ 
0,10 por litro de gasolina e R$ 
0,5 por litro de diesel. Contudo, 
o aumento da contribuição levará 
três meses para entrar em vigor, 
o que levou o governo a deci-
dir elevar nesse período o PIS/
Cofins dos combustíveis para 
compensar a impossibilidade de 
majorar de imediato a CIDE.

Os municípios têm direito a 
receber uma parcela da receita da 
CIDE, mas nada do PIS/Cofins. 
Por isso, embora os aumentos de 
CIDE e PIS/Cofins juntos gere 
uma arrecadação adicional de 
R$ 12 bilhões para a União em 
2015, as cidades se beneficiarão 
de apenas R$ 506 milhões.

Os municípios brasileiros 
também  terão ganho indireto de 
R$ 2 bilhões, devido ao veto ao 
reajuste da tabela do Imposto de 
Renda das Pessoas Físicas.

Municípios do Paraná vão  
receber mais R$ 78,7 mi

Prefeitura vai 
realizar concurso 

para contador
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Tibagi - No sábado (24), 
a Praça Edmundo Mercer, em 
Tibagi, tornou-se o palco da 
escolha das novas majestades 
do maior Carnaval dos Campos 
Gerais. A tibagiana Rozeline de 
Souza levou a melhor e conquis-
tou o título de rainha ao lado da 
arapotiense Julye Borges e da 
palmeirense Waleska Eurich que 
foram eleitas 1ª e 2ª princesas. 
Sete candidatas representando 
municípios da região disputaram 
o concurso que contou com ani-
mação da Banda Sirinho & Cia.

“É com muita alegria que 
assumo esta responsabilidade 
de levar o nome do nosso car-

naval neste ano, durante todas 
as atividades que me forem 
incumbidas. Na minha família o 
samba sempre esteve presente, 
tanto que minha mãe já foi três 
vezes rainha do carnaval. Estou 
muito feliz”, disse a nova rai-
nha Rozeline. “É a segunda vez 
que participo deste concurso 
representando minha cidade de 
Arapoti, que está se tornando 
referência na arte da dança. 
Agradeço mais uma vez por esta 
oportunidade de estar à frente 
da maior festa dos Campos 
Gerais”, declarou a 1ª Princesa, 
Julye Borges. “O carnaval é um 
dos principais eventos da cultura 
popular brasileira e o município 
de Palmeira, conhecido como 
cidade clima do Paraná, sente-se 
honrado com esta oportunidade 
de estar aliada ao maior evento 
da nossa região”, pontuou a 2ª 
Princesa, Waleska Eurich.

A difícil tarefa de eleger as 
campeãs ficou por conta do 
corpo de jurados composto pela 
publicitária e dançarina Monica 

Baron, pela jornalista Martha 
Toledo, pela publicitária Cons-
tança Barreto, pela bailarina 
e representante da Secretaria 
Estadual de Esporte e Turismo 
e Paraná Turismo Maria Regina 
Monticelli e pelo bailarino Cláu-
dio Lima. Foram avaliados os 
quesitos beleza, simpatia, comu-
nicação e samba. 

Carnaval dos
Campos Gerais

A prefeita Angela Mercer de 
Mello ressaltou a importância 
do evento para união da região. 
“O Carnaval de Tibagi é patri-
mônio dos Campos Gerais, 
segundo as pesquisas da Secre-
taria de Turismo grande parcela 
do público que prestigia nosso 
carnaval é da região”, ressalta. 
“Tibagi se torna a capital do 
samba durante o carnaval e 
nada mais justo que dividir com 
os municípios vizinhos a alegria 
desta festa. Queremos no pró-
ximo ano contar com uma repre-
sentante de cada um dos 18 

municípios que compõe a Asso-
ciação dos Municípios dos Cam-
pos Gerais (AMCG)”, pontua.

Participaram do concurso 
representantes de Arapoti, Cas-
tro, Ipiranga, Ortigueira, Piraí 
do Sul, Ponta Grossa e Tibagi. 
Quem se despediu do reinado foi 
a Rainha 2014, Juliene da Rosa 
que foi responsável por passar a 
faixa à sua sucessora.

Jurados       
tiveram        
trabalho difícil 
em Tibagi

Divulgação

Rainha do Carnaval é de Tibagi
FOLIA 2015 NOS CAMPOS GERAIS

Rozeline se prepara 
para um reinado 
de muita folia

Rainha Rozeline ladeada pelas 
princesas do Carnaval 2015

Jaguariaíva - Com a finali-
dade de ter sempre em ordem a 
estrutura física das instituições 
municipais de ensino de Jagua-
riaíva, o Governo Municipal tem 
trabalhado ininterruptamente 
no sentido de executar os servi-
ços de reforma, revitalização e 
ampliação necessárias.

Uma das mais tradicionais 
escolas municipais de Jagua-
riaíva, a Escola Julio de Mes-
quita Filho passa por obras de 
reforma e ampliação, visando a 
melhoria daquele espaço educa-
cional. São mais de 700 metros 
quadrados de ampliação e mais 
de 1.900 metros quadrados de 
reforma e revitalização. O inves-
timento é de mais de R$ 700 
mil reais, objetivando a melhoria 
no atendimento à comunidade 
escolar.

Além da ampliação da parte 
administrativa e mais duas 
salas de aula, o prédio passa 
por reforma geral com substi-
tuição do piso quente (tacos de 
madeira) por pisos frios (cerâ-
mica), a revisão de toda a parte 
elétrica, reforma de um sanitário 
já existente e construção de um 
novo, ambos com acessibilidade, 
construção de uma nova cozinha 
e de um pátio coberto, entre os 
pátios 1 e 2, com fechamento da 
Quadra Poliesportiva, incluindo 
arquibancadas e pintura geral, 
externa e interna. 

Ao término das obras, a 
Escola Municipal Júlio de Mes-
quita Filho estará apta a oferecer 
um atendimento cada vez melhor 
a toda comunidade escolar dos 
bairros Primavera I, II e III e 

adjacências.
Já na Escola Municipal Luiz 

Vieira de Carvalho Mesquita, 
localizada no Jardim Samambaia, 
teve início os serviços de restau-
ração de duas salas de aula que 
devem ser concluídas antes do 
início das aulas, para posterior 
reforma geral. Em seguida terá 
início os trabalhos de reforma, 
ampliação e revitalização de todo 
o espaço, até que o novo prédio 
da escola seja construído. Essa 
primeira fase de reforma está 
sendo realizada por equipe pró-
pria.

Segundo informações da 
Secretaria de Infraestrutura e 
Habitação, a ampliação será 
de 150,90 metros quadrados 
e a reforma de 752,59 metros 
quadrados. Após a reforma e 
fechamento da quadra espor-
tiva, a escola passará a ter uma 
área construída de 1.596,78 
metros quadrados. A reforma e 
ampliação contará com banhei-
ros masculino e feminino novos, 
ampliação de pátio e área de 
circulação, troca de pisos cerâ-
micos, forro de pvc e pintura, 
com substituição de cobertura e 
adequação de espaços, mais o 
fechamento da quadra já exis-
tente. O investimento será de R$ 
331.041,25.

As obras de ampliação da 

Escola Municipal Maria de 
Lourdes Oliveira Taques já se 
encontram em fase final de aca-
bamento, o que deve acontecer 
nas próximas semanas. Foram 
mais de mil metros quadrados de 
ampliação, num investimento de 
mais de R$ 1 milhão de reais.

Nesta segunda etapa de 
construção, a obra foi realizada 
para a ampliação do espaço com 
a construção de banheiros mas-
culino e feminino, com acessibili-
dade, mais quatro salas de aula, 
biblioteca, sala para professo-
res, sala para uso do Polo UAB, 
laboratório de informática, sala 
de conferência, de coordenação, 
secretaria, acadêmica e sala para 
material de limpeza.

Com um investimento de R$ 
1.158.230,06 nesta segunda 
etapa a Escola Municipal Maria 
de Lourdes Oliveira Taques é, 
hoje, uma das maiores institui-
ções educacionais a serviço da 
comunidade escolar jaguariai-
vense.

Na Escola Municipal Pre-
feito Aristides Soares já foi dada 
ordem de serviço para início das 
obras de construção de quadra 
esportiva. A quadra terá 706,83 
metros quadrados, será coberta 
e contará com vestiário e arqui-
bancada.

Segundo informações da 
Secretaria de Infraestrutura e 
Habitação, a quadra servirá para 
as práticas esportivas e de lazer 
dos alunos, mas no entanto ela 
não terá a medida padrão, uma 
vez que está sendo construída 
dentro do espaço que a escola 
tem hoje disponível. 

Escolas municipais urbanas 
recebem obras de melhorias

Jaguariaíva - A Secretaria 
Municipal de Educação, Cultura 
e Esporte, através do Departa-
mento de Cultura, realiza nos 
dias 16 e 17 de fevereiro, o V 
Carnaval para Todos. As matinês, 
voltadas para o público infanto-
juvenil, ocorrem das 16h às 20h, 
no Clube Recreativo Municipal 

Dona Elvira Puglielli Xavier. 
Para ter acesso à festa será 

necessário doar 1 Kg de alimento 
não perecível, exceto sal e farinha 
de milho. Haverá premiação para 
os foliões mais animados e para 
a fantasia mais original. Bebidas 
alcoólicas não serão permitidas 
por medida de segurança.

Jaguariaíva promove o 
V Carnaval para Todos

Divulgação

Arapoti - Focada sempre em 
oferecer uma boa estrutura para 
a prática esportiva e aproveita-
mento dos momentos de lazer, 
desde 2014 a Secretaria Muni-
cipal de Esportes vem investindo 
na manutenção e recuperação de 
espaços recreativos.

Lugares como Cerradinho, 
Vila Nova, Jardim Aratinga e 
Capão Bonito ganharam qua-
dras de areia. Caratuva e Centro 
tiveram suas quadras poliespor-
tivas pintadas, com traves e telas 
trocadas. Pindorama, Jardim 
Leffers, Vila dos Funcionários 
e Jardim Ceres também tiveram 
áreas de lazer reestruturadas.

Em 2015, dentre as metas 
da secretaria estão: implantação 
de uma academia ao ar livre junto 
ao Ginásio Municipal Otacílio de 
Souza, construção da Cancha de 
Bocha Municipal junto ao chafa-
riz e implantação de equipamen-
tos para skate junto à quadra da 
Rua Ideal Perez. “Nosso propó-
sito é oferecer mais opções de 
esporte e lazer na cidade”, coloca 
o secretário da pasta, Carlos 
Euclydes Mazzetti (Riva).

Com relação à conservação 
dos espaços já existentes estão 
previstos: cobertura da quadra 
poliesportiva e a colocação de 
tela no campo de futebol suíço em 
Calógeras, reforma de ilumina-
ção e piso do Ginásio Municipal 
e manutenção da quadra polies-
portiva do Caratuva. “Espera-
mos que a população aproveite 
bem esses espaços e nos ajudem 
a conservar, para que cada vez 
mais pessoas possam desfrutar."

Espaços de 
lazer serão 
priorizados

Palmeira - O termo de ade-
são dos Objetivos de Desenvol-
vimento do Milênio (ODM) do 
Programa das Nações Unidas 
para o Desenvolvimento (PNUD) 
foi assinado em janeiro pela Pre-
feitura de Palmeira. O ODM 
é composto por um conjunto 
de oito metas que serão adota-
das pelo município, objetivando 
atingir melhoria na condição de 
vida da população Palmeirense. 
As oito metas, que no Brasil 
são chamados de 8 Jeitos de 
Mudar o Mundo são: erradicar 
a pobreza extrema e a fome, 
atingir o ensino básico universal, 
promover a igualdade de gênero 
e a autonomia da mulher, reduzir 

a mortalidade infantil, melhorar 
a saúde materna, combater HIV/
AIDS a malária e outras doen-
ças, garantir sustentabilidade 
ambiental e estabelecer uma par-
ceria mundial para o desenvolvi-
mento.

O vice-prefeito e secretá-
rio de Planejamento, Marcos 
Levandoski, lembra que a admi-
nistração já realiza um trabalho 
voltado para políticas públicas 
que vão de encontro aos objeti-
vos propostos pelo programa das 
Nações Unidas para o desenvol-
vimento. “Já temos índices acima 
dos estipulados como o IDEB 
da rede municipal de ensino que 
ultrapassou a meta federal.

Palmeira assina adesão
aos Objetivos do Milênio

Investimento de 
milhões garantem   

escolas ideais



DA ASSESSORIA

A Cooperativa Castrolanda anun-
ciou ontem (26) a abertura das vota-
ções na internet para a edição 2015 
do Troféu Agroleite. Os nomes de 
empresas ou pessoas ligadas à cadeia 
do leite podem ser indicados no site 
do Agroleite.

A partir deste ano o comitê orga-
nizador do prêmio apresenta mudança 
nas categorias. O Troféu Agroleite 
passa agora de 16 para 18 categorias. 
A mudança é na área de máquinas 
agrícolas. Agora concorrem ao prê-
mio as categorias: equipamentos para 
ensilagem, equipamentos para fenação 
e tratores agrícolas.

As votações estão abertas através 
da internet no site www.agroleitecas-
trolanda.com.br.

Categorias
O objetivo do prêmio é homena-

gear os maiores e melhores destaques 
ligados ao segmento leite como forma 

de reconhecimento e valorização da 
contribuição de cada um em todas as 
etapas de produção, desde as ativi-
dades desenvolvidas da porteira para 
dentro, até aquelas voltadas ao consu-
midor final.

As disputas acontecem nas cate-
gorias Genética, Nutrição, Medi-
camentos, Forragens, Sementes, 
Equipamentos de Ordenha e Refrige-
ração, Equipamentos para Ensilagem, 
Equipamentos para Fenação, Trato-
res Agrícolas, Prestador de Serviços 
Agrícolas, Técnico do Ano, Agente 
Financeiro, Associação de Produtor, 
Produtor de Leite do Ano, Laticínio, 
Embalagens, Mídia Impressa e Mídia 
Digital.

Reconhecimento 
O Troféu Agroleite é o mais impor-

tante e cobiçado troféu do setor lei-
teiro. É entregue anualmente em 
cerimônia no Memorial da Imigração 
Holandesa (um dos maiores moinhos 
holandês da América Latina), na Cas-
trolanda, em Castro/PR. 

A cerimônia de entrega do Troféu 
Agroleite é vista por diversas autori-
dades, personalidades do agronegó-
cio brasileiro, presidentes, diretores, 
profissionais das empresas nacionais e 
multinacionais participantes do Agro-
leite.

Concorrem ao Prêmio todas as 
empresas do segmento leiteiro durante 
pelo menos 7 meses de pesquisa. As 

votações indicam os três finalistas e os 
vencedores serão anunciados em ceri-
mônia realizada durante a programa-
ção oficial do Agroleite.

Agroleite 
O Agroleite é um evento técnico 

voltado a todas as fases da cadeia do 
leite. Ele acontece a partir deste ano 
no mês de outubro, de 20 a 24, em 
Castro, a Capital Nacional do Leite, 
e busca através de sua programação 
apresentar o potencial de produção de 
leite da região nos aspectos qualitativo 
e quantitativo. 

Na última edição o evento recebeu 
98 mil pessoas e foram comercializados 
R$ 60 milhões durante os cinco dias.
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Última edição do 
Agroleite trouxe 
98 mil pessoas

Vencedores serão 
anunciados em 
cerimônia durante 
a programação
oficial do Agroleite

Divulgação / João Paulo Cobbe

Votações abertas ao 'Oscar do Leite'
TROFÉU AGROLEITE

LUCIANA WESTPHAL

ESPECIAL PARA O PÁGINA UM

Projeto que ganhou vida na admi-
nistração municipal anterior previa a 
construção de um campo de grama 
sintética ao lado do Ginásio de Espor-
tes Flávio Gil Zannon, localizado no 
Parque Lacustre, na avenida Miguel 
Couto. Entretanto, paralisado há mais 
de dois anos, após nova elaboração da 
planilha, a Caixa Econômica finalmente 
aprovou a continuidade das obras. Além 
da reforma no campo, o local também 
deverá trazer novidades, como a criação 
de um parquinho melhor estruturado 
para as crianças e uma academia ao ar 
livre para os adultos.

A antiga planta tinha a proposta de 
um campo sintético, mas o novo planeja-
mento traz a grama natural como melhor 
opção da obra. “A grama sintética ficaria 
exposta ao tempo e o local não é coberto. 
Então optamos pela grama natural que 
não sofre com as mudanças climáticas”, 
explicou Neide Watabanabe, secretária 
de Obras e Serviços Públicos.

Vinicius Parizotto Gustman, supe-
rintendente de serviços públicos, falou 
sobre o andamento das obras. “A terra-
planagem já foi iniciada e agora estamos 

aguardando a compra da grama, prevista 
para o começo do mês que vem, para 
dar continuidade ao espaço. O local vai 
ficar muito legal depois de tudo pronto”, 
adiantou Vinicius.

Segundo informações da secretária, 
depois de colocada a grama abre-se 

novamente uma licitação para as novas 
ideias incluídas no planejamento, “lixei-
ras e bancos fazem parte da nova deco-
ração do ambiente”, completou Neide.

Após o término do campo, o local 
deverá ficar sob a responsabilidade da 
Secretaria Municipal de Esporte.

Espaço no Parque Lacustre será mais 
uma opção para quem gosta de futebol

Campo que receberia grama sintética terá gramado natural

Divulgação

CURIOSIDADE
O projeto que prevê reforma no campo do Parque Lacustre depende da 

aprovação da Caixa Econômica porque é um projeto que  necessita de verbas 
do Governo Federal. Nesse caso é a Caixa que aprova ou não a obra.  

Nesta quarta-feira (28) o presidente 
da Sicredi Campos Gerais PR/SP, Lauro 
Osmar Schneider, e o diretor executivo, 
Márcio Zwierewicz, apresentarão os núme-
ros de 2014 para a imprensa. O encontro 
acontece às 14horas, na Superintendência 
Regional, localizada à rua Júlio de Casti-
lho, 1065, em Ponta Grossa.

Dentre os números que serão apre-
sentados, destaque para o resultado do 
ano, R$ 20,99 milhões, valor 68% supe-
rior ao de 2013, e a distribuição das 
sobras para os associados no valor de R$ 
5.753.245,64.

Serão apresentados, ainda, os doze 
projetos estruturais (obras) realizados 
pela cooperativa, sendo: a  Inauguração 
de nova Unidade em Ipiranga e Postos 
de Atendimento na comunidade do Barro 
Preto, em Ventania, e na Unidade Indus-
trial de Carnes da Castrolanda; locação de 
um amplo prédio que em breve irá abrigar 
a Unidade de Ponta Grossa Centro; apro-
vação de projetos para as novas Unidades 
de Piraí do Sul e Colombo Centro; início 
das obras das novas Unidades de Castro 
Rio Branco e Carambeí; reforma e amplia-
ção das Unidades de Ponta Grossa Nova 
Rússia e Palmeira; autorização e início 
do projeto para a segunda Unidade de 
Curitiba; e o efetivo início da construção 
do prédio próprio da sede regional e nova 
Unidade de Nova Rússia.

Sicredi apresenta
seus números

No último domingo as equipes do 
Operário-PR e Coritiba realizaram em 
Ponta Grossa um amistoso para come-
morar o retorno dos sócios do clube 
pontagrossense ao estádio. A partida que 
contou com certo equilíbrio e muita mar-
cação, não trouxe gols para nenhum dos 
lados, terminando com o placar de 0 x 
0. O jogo foi o primeiro desta temporada 
diante da torcida do Fantasma no estádio 
Germano Kruger, após nove meses.

O Operário voltou na semana pas-
sada de uma excursão por Santa Cata-
rina, onde enfrentou dois times da série 
A - Figueirense e Avaí. Nas duas dispu-
tas, o placar também terminou empa-
tado, em 1 a 1. O time realizou também, 
nessa temporada de preparação, outras 
duas partidas. Teve uma derrota para 
o Marcílio Dias e uma vitória sobre o 
Guarani. 

Já para o Cortiba foi o segundo trei-
namento tático da equipe sub-23 com um 
adversário que está se preparando para 
o Campeonato Paranaense. No sábado 
17, o Coxa venceu o Rio Branco, no CT 
da Graciosa. 

O time do técnico Itamar Schulle 
começou o amistoso com Jhonatan; 
Danilo Baia, D.Mendes, Marcelo Car-

valho e Peixoto; Chicão, Léo Salino, 
Washington e Ruy; Andrezinho e Pau-
linho. Com melhor movimentação em 
campo, os donos da casa tiveram chan-
ces de gol, mas o goleiro Thiago, do 
Coxa, fez boas defesas. Quando a tor-
cida pensou que iria soltar o grito de 
gol da garganta, depois de um chute de 
Douglas Mendes, no primeiro tempo, 
teve que se calar pois o juiz foi anulou o 
tento alegando estar impedido. 

Comandado pelo técnico Tcheco, o 
Coritiba começou com Thiago; Rodrigo, 
Juninho, Walisson e Henrique; Misael, 
Ícaro, Diogo Sodré e Luccas Barreto; 
Luisinho e Jefferson, Thiago Coelho, 
Rodrigo, Juninho, Henrique e Luccas 
Barreto.

O preço do amistoso, que variou de 
R$ 80 a R$ 150, não encheu o estádio. 
O clube divulgou um público pagante de 
apenas 592 pessoas.

Operário empata jogo contra o Coritiba

Atletas do Coritiba que atuaram na Copa São Paulo jogaram em Ponta Grossa

Luciano Mendes



VENDE SE UMA MITSUBISHI
Pagero Dakar 2009/2010. Aut. Hpe 3.2 
4x4 T.I diesel 5 portas. R$ 75.000,00.Fone 
(42)3232-3658/9871-9501.

VENDO PASSAT 
Ano 80,  cor azul,  em perfeito estado, com 
documentação em dia. Fone: (42)8825-
0580/9870-8518 Alcindo.

 VENDE SE MOTO
Brós ES ano 2006 toda revisada docu-
mentos ok. No valor de R$ 4.600,00. 
Aceita se moto de menor valor. Tratar 
com Gesiel. Fone (42) 9936-7017.

VENDE SE
Mercedes- Benz 15-25 ano 1989, pneus 
em excelente estado, documentação em 
dia, cabine leito. Tratar (42) 9971-0846 
/ 9918-6567.

VENDE SE 
Fox 2011, documentação em dias, cor 
metálica, carro impecável, chave cópia, 
manual. Tratar (42) 9918-6567 / 8883-
6947.

VENDE SE
Vendo casa em Ponta Grossa. Bairro 
Contorno Contendo 100,00 m² de 
construção.Incluindo ponto comercial 
com ótimo faturamento preço da casa 
R$ 150.000,00 com a loja, sem a loja R$ 
110.000,00 mil. Aceita se carros como 
negocio. Tratar com Cesar. Fone: (42) 
9145-6621 ou 9841-7830. 

ALUGO
Chácara na colônia Santa Clara a 1Km 
da PR 151 entrada do Guararema. Fone 
(42) 9910-9005.

VENDE SE UMA
CASA NOVA

Com 69 M². Na Rua: Henrique Shutz. Em 
frente ao mercado Ortiz. Morada do Sol. 
Fone (42) 9961-8734.

VENDE-SE UM TERRENO
10 por 20m na localidade do cercado, 
á 20 km de cidade, na zona rural. Valor 
R$20.000,00, aceita carro. Tratar fone 
(42) 9916-3872

VENDO UMA CHÁCARA
Medindo 10,5 hectares toda reflorestada 
com 7 anos. Com escritura matrícula 
e casa. A 2 km da rodovia BR 151. R$ 
650.000,00. Fones (42) 9841-5506/ 
8837-2928.

CURSO MESTRE DE OBRAS
Garanta já a sua vaga para o curso de 
mestre de obras aulas em Castro 1x por 
semana Informações 9984-0013.

VENDE SE EQUIPAMENTOS
DE BORRACHARIA

Em bom estado de uso. Preço a combi-
nar. Telefone 42 9914-5274 e 42 3233-
4043. 

VENDE SE
Uma Bota Protork pra trilha n°42 Semi 
Nova R$ 250,00; Uma Calça ASW n°46 
R$ 80,00 pra trilha; Dois Pneus Biscoito 
aro 17 e 19 R$ 300,00; Um Escape VW3 
R$100,00. Tratar com Gesiel. Fone (42) 
9936-7017.

PRECISA-SE DE
MOTOBOY

Não é necessário ter moto própria. 
Telefone: (42) 9814-9996.
VENDE SE TECLADO SEMI NOVO
Marca Kawai 5 oitavas, completo, suporte 
tripé e equalizador. Valor R$ 350,00. Fone 
42 9806-1255.

VENDE-SE
Uma máquina de assar frango em ótimo 
estado. Tratar pelo telefone (42) 3232-
1285 ou (42) 8416-4584.

VENDE SE JOGO
DE FAQUEIRO RARO

Peças em inox com banho de ouro 
coleção Ourodur. Fabricado em 1980. 
Valor em torno de R$ 1.800,00. Fone 
42 9806-1255.

PÁGINA UM CONTRATA
Auxiliar de serviços gerais. Inter-
essados entrar em contato com 
Cristina pelo 3232-5148.

INSTALAÇÃO
DE CÂMERAS

De monitoramento CFTV alarmes, cerca 
elétrica portão eletrônico. Fone (42) 
3233-4937. R. Cel. Jorge Marcondes, 
n°328

FRETES, MUDANÇAS
E VIAGENS PAPALEGUA

Temos serviços fretes, viagens e 
entrega por motoboy. Fones (42) 3233-
5736/88539781 / 9912-0572.

TRANSPORTE
UNIVERSITÁRIO

Van exclusiva apenas para UTFPR 
noturno.  Fone (42) 9941-1187 falar 
com Lucas.

EMPRESA BONFIM SOCORRO
Presta serviços: pintura, limpeza caixa 
d`água, encanamento, telhados em geral, 
serviços de pedreiro em geral, reparos 
elétricos de móveis, colocação e troca 
de forros e calçadas de cimento. Serviços 
residencial e comercial com flexibilidade 
de dia e horário. Telefone: (42) 9861-
0647/9819-4513/9949-4201.

DRYWALL
Gesso Acartonado instalação de forros, 
paredes, divisórias, com estruturas 
metálicas. Serviços limpo rápido e bem 
feito. Ligue para um orçamento. (42) 
9993-9068/9940-1171.
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Classificados a partir de R$ 1,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!

  MONTANA CONQUEST 1.4
ANO/MOD: 09/10 COR BEGE
DE R$23.200,00 POR R$22.200,00

 SIENA EL 1.0 4PTS
ANO/MOD: 09/10 COR PRETA
DE R$23.500,00 POR R$22.500,00

 UNO MILLE WAT ECON 1.0 4PTS
ANO/MOD: 12/13 COR BRANCA
DE R$24.000,00 POR R$23.400,00

 CELTA LIFE 2PTS 1.0
ANO/MOD: 04/05 COR BRANCA
DE R$14.600,00 POR R$13.600,00

 CELTA 1.0 2PTS
ANO/MOD: 01/02 COR VERMELHA
DE R$12.000,00 POR R$11.000,00

 CLASSIC LIFE 1.0
ANO/MOD: 04/05 COR BEGE
DE R$15.500,00 POR R$14.500,00

 CLASSIC LIFE. 1.0
ANO/MOD: 08/09 COR BEGE
DE R$17.800,00 POR R$16.000,00

 CORSA GLS WAGON 1.6
ANO/MOD: 00/01 COR BRANCA
DE R$13.800,00 POR R$11.800,00

 PALIO WEEK ADVENTURE 1.8
ANO/MOD: 03/04 COR VERMELHA
DE R$18.500,00 POR R$ 16.000,00

 PALIO FIRE 1.0 2PTS
ANO/MOD: 03/04 COR PRETA
DE R$13.800,00 POR R$12.000,00

 PALIO FIRE ECONOMY 2PTS 1.0
ANO/MOD: 09/10 COR PRATA
DE R$20.600,00 POR R$19.000,00

 UNO MILLE ECONOMY 1.0 2PTS
ANO/MOD: 12/12 COR VERMELHA
DE R$17.500,00 POR R$16.000,00

FESTIVAL KUGLER DE
CARROS USADOS

Na compra de um 
usado você ganha 

tanque cheio!

(42) 3233-8800
www.kuglerveiculos.com.br

ANUNCIE AQUI!

ALTA VISTA CONSTRUTORA 
CONTRATA

Operador de escavadeira hidráulica, 
operador de moto niveladora e operador 
de rolo compactador e operador de trator 
de esteira. Experiência de no mínimo 05 
anos em carteira, interessados entrar em 
contato através do fone (41) 3286-1863 
ou (41) 9920-0855 falar com Gilberto 
ou Mario.

VENDE SE
Uma janela veneziana nova. Valor R$ 
80,00. Fone (42) 3232-3106.

VENDE-SE
Geladeira Cônsul 270lts R$ 450,00; 
Microondas Eletrolux 30lts R$150,00; 
Chapa para lanches de ferro á gás, 
faz em média 15 lanches R$ 350,00, 
tampo para pia inox R$ 100,00, botijão 
de gás R$ 95,00 cd, Buffet quente 6 
cubas 220 w. R$ 500,00. Telefone: (42) 
9997-1997.

VENDE-SE
 Uma loja de roupa masc. e fem. Adulto, 
com clientela formada. Situada na rua Dr. 
Jorge Xavier da Silva. Telefone: (42) 9983-
6940/ 8874-8161 e 3233-3276.

PROMOÇÃO
DE JANEIRO

Nos aqui da Bell Bolos e Salgados, para 
iniciar o ano com chave de ouro, estamos 
com a seguinte promoção. Salgados a 
partir de R$ 25,00 e docinhos R$ 35,00 o 
centro. Ligue-nos ou faça uma visita. Rua 
Javert Machudeira, 592 em frente o Silva 
Gás. Fone: (42) 9858-2728.

VENDO CONJUNTO
DE PRATELEIRAS

Marca Metal 2 Branca e Amarela. Com 
prateleiras nos 4 lados, de centro regulável 
com 20 prateleiras de aproximadamente 
1 metro e 8 de oitenta centímetros. Em 
bom estado. Fone (42) 8835-2003.

ESTOQUE DISTRIBUIDORA 
EMBALAGENS

Tudo a preço de custo + prateleiras 
em aço. Valor R$ 10.000,00. Tratar com 
Rosney 9981-3157 email: ribeiro382@
uol.com.br

MANUTENÇÃO 
DE NOTEBOOKS

Retirada de curto/troca de tela. Troca 
de teclado. Formatação de Tablets e 
celulares. Ligue (42) 3233- 4937.

VAGA PARA TÉCNICO EM 
INFORMÁTICA

A Real Informática, esta ampliando seu 
quadro técnico. Interessados maiores de 
18 anos, tendo um ano de experiência, 
e CNH B, favor enviar currículo, para 
recrutamento@informaticareal.com.br 
fone (42) 3232-1499.

RECARGA DE CARTUCHO
P/imp. HP S. 3.000 R$ 15,00 Preto/ R$ 
20,00. Fone (42) 3233-4937 R. Cel. Jorge 
Marcondes, n° 328 / Castro – PR.

FORMATAÇÃO
E INSTALAÇÃO

De computadores. config. De rede/
servidores/Wifi. Ligue: (42) 3233-4937 
R. Cel. Jorge Marcondes, n° 328 

PROCURA-SE EMPREGO
José AP Batista – 40 anos; Procura 
emprego de Operador máq. Agrícola e 
com experiência em plantio, colheita e 
pulverização com referencias. Telefone 
para contato (42) 9947-4621.

DA ASSESSSORIA

Com mais de 790 hec-
tares, o Parque Estadual do 
Guartelá, em Tibagi, nos 
Campos Gerais, tem como 
principal atrativo o Canyon 
do Rio Iapó, o sexto maior 
em extensão do planeta. 

O parque é uma Unidade 
de Conservação criada em 
1997 e gerenciada pelo Ins-
tituto Ambiental do Paraná 
(IAP). É uma ótima opção 
de lazer para as férias. 

No local os visitantes 
podem observar e aprender 
sobre os patrimônios espele-

ológico (cavernas), arqueoló-
gico e pré-histórico. Também 
existem cachoeiras, canyons, 
pinturas rupestres e o ecos-
sistema típico da região. 

O parque abriga fauna e 
flora bastante diversificadas e 
pesquisadas por estudiosos. 
A vegetação é de campos, 
remanescentes de cerrado, 
florestas com araucária, ele-
mentos da Floresta Estacio-
nal Semidecidual e Floresta 
Ombrófila Densa (Mata 
Atlântica). Há também ani-
mais, como Tamanduá Ban-
deira, Macaco Bugio, Lobo 
Guará, Papagaio de Cara 
Roxa e Urubu-Rei. 

"Eu me sinto privilegiado 
por trabalhar neste local e 
ter contato com os visitan-
tes. Eles se encantam com o 
parque", comenta o gerente 
da Unidade de Conservação, 
Cristovam Sabino Queiroz. 

Em média, o parque 
recebe 1.700 visitantes por 

mês. "A cada ano que passa 
existe um aumento na taxa 
de visitação” afirma Cristo-
vam. Nos últimos dez anos 
a taxa aumentou em mais 
de 100%. No ano de 2013 
o número de visitantes che-
gou a 21.369. Até o mês 
de outubro de 2014 foram 
aproximadamente 17.000 
visitantes. 

Duas trilhas 
A Unidade de Conser-

vação possui trilhas de dife-
rentes níveis de dificuldade 
e que permitem ao visitante 
contato direto com a natu-
reza. 

A Trilha Básica tem per-
curso de aproximadamente 
5.000 metros de extensão 
e dá acesso ao mirante do 
canyon, a cachoeira Ponte 
de Pedra e aos panelões do 
Arroio Pedregulho - único 
lugar permitido para banho. 
Para percorrer essa trilha, 

o horário limite do início da 
caminhada é 16h30 e não é 
necessária a contratação de 
guias. 

Já a Trilha das Pinturas 
Rupestres pode ser feita 
somente com guia autorizado 
pelo parque, contratado em 
operadora legalizada pelo 
município de Tibagi. 

No percurso de 7.500 
metros é possível obser-
var as pinturas rupestres 
de cerca sete mil anos, que 
estão presentes no Sítio 
Arqueológico. 

Para a preservação local, 
o percurso é aberto somente 
para 40 visitantes por dia. 
Os horários de início do tra-
jeto são pré-fixados (8h30, 
09h30, 13h30 e 14h30) e 
podem ser feitos em grupo 
de, no máximo, dez visitan-
tes e o guia responsável. 

A “trilha das pinturas 
rupestres” não pode ser feito 
caso chova. Em dias chuvo-

sos, só é permitida a realiza-
ção da trilha básica e somente 
o acesso ao Mirante. 

Para o passeio é reco-
mendável que o visitante 
esteja com roupa para banho, 
protetor solar, repelente de 
insetos, chapéu ou boné e 
calçado apropriado para a 
caminhada em trilhas. Tam-
bém é importante levar lan-
che, pois não há lanchonete 
ou restaurante no parque. 

O parque oferece um veí-
culo de apoio para maiores de 
60 anos, gestantes, crianças 
de colo com acompanhante, 
pessoas com necessidades 
especiais ou com algum pro-
blema de saúde. 

Ações 
Além de oferecer trilhas 

e visitação pública, o par-
que participa do Programa 
Parque Escola, desenvolvido 
pelo IAP em parceria com 
a Secretaria do Estado de 

Meio Ambiente e Secretaria 
de Estado da Educação. 

O programa é uma ação 
destinada aos estudantes 
de 6º e 7º anos de escolas 
públicas e promove ativida-
des dinâmicas e jogos de 
educação ambiental. 

O local também serve 
como laboratório ao ar livre 
para diversas pesquisas 
científicas feitas por univer-
sidades em prol do melhor 
conhecimento do ecossis-
tema da região e preserva-
ção ambiental.

Além disso, são desen-
volvidos trabalhos para 
o manejo da Unidade de 
Conservação. Anualmente, 
são feitos erradicação de 
espécies exóticas invasoras, 
controle de erosões e manu-
tenção nas trilhas. 

O uso das imagens do 
Parque para fins comerciais 
só é permitido com autoriza-
ção do IAP. 

Parque ocupa 
apenas uma 
parcela do 
grande canyon  
paranaense 

Divulgação

Paraná preserva o sexto maior canyon
PARQUE ESTADUAL DO GUARTELÁ
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Acidente envolvendo um carro 
matou uma pessoa na BR-153, 
na região de Rio Azul, na tarde 
de domingo. Gilson Cius, de 24 
anos, mais conhecido como Gil-
sinho, conduzia um Gol quando 
perdeu o controle da direção, 
saiu da pista e chocou-se com 
uma árvore.

O veículo ficou completa-
mente destruído, dividiu-se ao 
meio, e ainda pegou fogo. Com 
o impacto, até mesmo bancos 

entre outras partes do carro 
foram arremessados do interior. 
Ficaram vários destroços espa-
lhados pela rodovia.

O jovem era o único ocu-
pante e morreu na hora. Seu 
corpo foi encaminhado para o 
Instituto Médico Legal de Ponta 
Grossa e sua morte causou 
comoção entre amigos e familia-
res nas redes sociais. A vítima 
era casada e morava em Rio 
Azul. Carro pegou fogo após a batida

Diego Perussolo

Bombeiros realizam 
instrução em caverna

TREINAMENTO

Militares da 2ªSB de 
Castro, pertencentes ao 
2º Grupamento de Bom-
beiros, realizaram instru-
ção de reconhecimento em 
ambiente espeleológico. O 
local escolhido foi a caverna 
de Porto Seco, localizada 
no distrito do município.

A Caverna possui 
cerca de 600 metros de 
extensão, sendo uma das 
maiores da região e, “jun-
tamente com sua intrigante 
variedade de espeleotemas, 
faz despertar o interesse 
da população em visitá-la, 
principalmente estudantes 
e pesquisadores”, destacou 
o Sargento Sobrinho.

 Devido a isto, des-
pertou da necessidade de 
reconhecimento, também 
por partes dos integrantes 
do Corpo de Bombeiros da 
região, visando estar pre-
parado para um eventual 
acionamento de resgate de 

vítima nestes ambientes.
“Durante a instrução, 

ao fazer o reconhecimento 
pelo interior da caverna, 
foi debatido sobre como 
poderia ser realizado um 
possível resgate, os mate-
riais necessários, além de 
outros itens. Foram repas-
sadas ainda, noções sobre 
espeleologia e os cuidados 
com este ambiente. E nos 
deslocamentos externos à 
caverna, realizado manuseio 
de GPS”, disse o Sgt Sobri-
nho, que está concluindo o 
Curso de Bacharel em Geo-
grafia, pela UEPG.

Segundo Sobrinho, no 
final de 2011, quando tra-
balhava em Ponta Grossa 
iniciou também lá, ativida-
des como esta, em caver-
nas da região. A instrução 
contou também com a pre-
sença do Cb Milton, Sd. 
Tatiana, Sd. Tiago, e Sd. 
Vieira.

Ação foi 
realizada 
para possíveis 
situações de 
resgate

Divulgação

CARLA TICIANE

SEGURANCA@PAGINAUM.COM

Só o município de Reserva 
registrou duas mortes nesse final 
de semana. Na madrugada de 
sábado (24), Jean Dias Duarte, 
de 18 anos, foi morto com sete 
tiros nas costas, quando teve 
sua moto tomada durante um 
assalto. No domingo (25), Ede-
mar Batista Cunha, 24 anos, foi 
executado com três tiros. A Polí-
cia Civil já instaurou inquérito 
para investigar os crimes. Outros 
dois assassinatos ocorreram em 
Ponta Grossa e Telêmaco Borba. 
Os corpos foram encaminhados 
para o IML de Ponta Grossa.

Segundo informações do 
investigador Brasil, de Reserva, 
na primeira situação, Jean estava 
trafegando pela rua Polônia, no 
centro da cidade, quando foi 

surpreendido por outro motoci-
clista. O garupa da moto pulou 
na traseira da motocicleta da 
vítima, que levou cinco tiros 
nas costas. “Não se sabe dizer 
se houve reação ou não, apa-
rentemente, sim. Depois dos 
tiros, Jean caiu no chão e levou 
mais dois disparos. Ele foi 
encaminhado para atendimento 
médico, mas não resistiu aos 
ferimentos”, contou.

O piloto da primeira moto 

fugiu para um lado e o elemento 
que matou Jean, fugiu para sen-
tido oposto. “Conversamos com 
os familiares da vítima e tendo 
em vista as informações que já 
levantamos, acreditamos que 
o caso se trata de um assalto. 
Jean chegou a comentar com a 
mãe, uma vez, que se algum dia 
ele sofresse assalto ele morre-
ria, mas não dava a moto. Não 
encontramos outra motivação”, 
destacou o investigador.

A queima roupa
O outro caso ocorreu no 

domingo e vitimou Edemar Batista 
Cunha, de 24 anos. Ele estava em 
frente a sua casa, na rua única no 
Jardim Paraná, conversando com 
outras pessoas, quando um moto-
ciclista se aproximou e o garupa 
pulou efetuando vários tiros con-
tra ele. Três o acertaram, fazendo 
com que viesse a óbito no local.

“Estamos levantando depoi-
mento de várias pessoas e des-

cobrimos que a vítima tinha 
desavença com algumas pessoas”, 
informou o investigador, que pre-
feriu não repassar mais detalhes. 
Por enquanto, ninguém foi preso.

Assassinato em
Telêmaco Borba

O segurança Sandro Roberto 
Lopes de Souza, de 34 anos, foi 
preso pela Polícia Civil de Telê-
maco Borba, durante a manhã 
de segunda-feira. Ele é acusado 
de matar Mara Juliomar Andrade 
Chagas, de 37 anos, com um tiro 
nas costas. Ele nega a autoria, 
mas a possível arma do crime já foi 
localizada dentro da casa de San-
dro com um projétil deflagrado.

De acordo com informações 
do delegado Jonas de Amaral, que 
conduz as investigações, a vítima 
estava no clube Beer House, loca-
lizado às margens da PR-160, 
na região do Bairro Àrea 2, junto 
com outros amigos, quando se 
envolveu numa confusão.

“Houve uma confusão no inte-
rior devido a venda de bebidas, 
os seguranças interviram e ele foi 
colocado para fora. Já na parte 
externa a confusão se acalorou e 
um dos seguranças pegou uma 
arma e atirou contra o cidadão, 
na região das costas”, contou a 

autoridade policial.
O rapaz chegou a ser encami-

nhado para o hospital Dr. Feitosa, 
mas não resistiu aos ferimentos e 
morreu minutos depois. Durante 
a manhã, a Polícia Civil saiu em 
diligências para encontrar o acu-
sado, que acabou sendo preso 
dentro de casa. “Como ele já 
não estava mais no local do crime 
tentou se esquivar da culpa, mas 
localizamos a arma que acredita-
mos ter sido usada no homicídio. 
Estava dentro da casa do acu-
sado com um projétil deflagrado. 
Vamos ouvir agora outras teste-
munhas e desvendar todo o epi-
sódio”, destacou.

Ponta Grossa
Em Ponta Grossa, Nilson 

Aparecido de Paula, de 37 anos, 
foi encontrado morto dentro de 
uma cava, na região de Santa 
Tereza. Um homem, que passava 
pelo local, encontrou o corpo e 
chamou a Polícia. A vítima estava 
com as mãos amarradas com fio 
de luz e vários sinais de espanca-
mento. De acordo com as infor-
mações da Polícia Militar, alguns 
suspeitos foram detidos e encami-
nhados à delegacia local. A Polí-
cia Civil instaurou inquérito para 
apurar as causas do homicídio.

Motociclista morto em Reserva, no final de semana

Crimes
aconteceram
em Reserva,
Ponta Grossa
e Telêmaco

Divulgação

Quatro foram assassinados na região
VIOLÊNCIA PERMANENTE

Dois homens morreram afo-
gados neste final de semana 
na região dos Campos Gerais. 
O primeiro caso aconteceu em 
Ponta Grossa, numa cava na 
Santa Tereza, já a outra situação 
no município de Sengés, no rio 
Jaguaricatu. Ambos foram levados 
para o IML de Ponta Grossa.

Gerson Aparecido de Lara, 
de 43 anos, estava passando o 
domingo (25) ao lado de paren-
tes, numa lagoa que tem na região 
da Santa Tereza, quando entrou 
numa parte em que não dava pé 
e morreu. “Ninguém viu ele se 

afogando. Ele estava sozinho no 
momento da tragédia e submer-
giu”, informou o departamento de 
comunicação do grupamento.

O resgate foi acionado por 
volta das 16h30, quando os fami-
liares perceberam a ausência de 
Gerson e foi concluído às 18h30. 
“Ele foi encontrado próximo do 
local do acidente já morto e reco-
lhido pelo IML”, acrescentou.

Os bombeiros não soube-
ram informar se a vítima ingeriu 
álcool ou se tinha comido pouco 
antes do episódio. Os parentes 
repassaram apenas que o homem 

não sabia nadar e, mesmo indo a 
locais raros de visibilidade, deve 
ter se descuidado entrando numa 
área de maior profundidade. 
O local fica localizado atrás da 
cadeia pública da cidade, e mui-
tos moradores vão ao lugar para 
se banharem.

Afogamento em Sengés
Em Sengés, a vítima foi José 

Cesar da Silva, de 44 anos, que 
estava com a esposa no momento 
da tragédia. “Ele estava dentro 
da água e gritou por ajuda. Ela 
esticou um pedaço de pau, mas 

não teve força para puxá-lo. Meia 
hora depois chegou um grupo 
de pessoas no local, para quem 
ela pediu ajuda. Posteriormente, 
chamaram os bombeiros, mas o 
homem já estava morto”, contou 
Reinaldo, um funcionário da fune-
rária do município.

O corpo foi encaminhado para 
o IML de Ponta Grossa e existe a 
possibilidade da vítima ter sofrido 
um mal súbito e por isso entrado 
em óbito. Mas as suspeitas só 
poderão ser confirmadas perante 
o laudo que fica pronto em 30 
dias.

Dois morrem afogados em rios da região
FATALIDADE NO VERÃO

Jovem morre após carro bater contra árvore



8 TERÇA-FEIRA, 27 E 28 DE JANEIRO DE 2015

27/01
Angela Circe Mello
Clederson Milleo

Dirce Barreto
Felipe Dias Prado

Luis Fernando Moroz
Maria Gomes
Thaysa Napoli

28/01
Guilherme van Mierlo

Andréa Marinoni Jonczyk
Carlos A. C. Dias
Claudiney Iank
Larissa Roberta

Paulo Gallo
Ricardo Menarim
Rosane Iank Babi

"Haja o que houver, distribua confiança e bom-ânimo, porque a alegria é 
talvez a única dádiva que você é capaz de ofertar sem possuir."  André Luiz

Registrando o simpático casal Marcos e 
Daniela Machado, leia- se Lojão do Keima

Sempre elegantes: Tânia Kaminski Borato, Daniela Machado, 
Maria Luiza, Neiva Galvão, Marina Sacchi e Angela Bettinard

Empresário Helio Sacchi com a esposa Marina 
Sacchi e a filha do casal, Milena e Gustavo Walter 

Fotos: Marcos Bastos 

Mayra Perlin em ritmo de 
aniversario. Felicidades!

Rafaela Galvão e Rodrigo Kubaski uniram-se 
em matrimônio em uma bonita cerimônia
realizada no Premium Vila Velha Hotel 

A fonoaudióloga Claudia Andrea 
Costa recebendo felicitações de
aniversário. Ela curtiu férias com 
o filho André no Beto Carrero Word

Divulgação

Foto /  Fabiana Guedes 

Divulgação

Julye Borges, de Arapoti e Waleska Eurich, de Palmeira, eleitas 1ª e 2ª Princesas; Thais 
Gomes, de Ortigueira; Jessica da Silva Santos, de Pirai do Sul e Rozeline N. de Souza 
Fernandes (eleita a Rainha do Carnaval dos Campos Gerais), ao lado da castrense 
Tamires Araujo e Merylin Ricieli dos Santos, de Ponta Grossa, momentos antes do concurso

LIBRA - Um amor ou um 
romance do passado pode voltar. 
Espere duas semanas para tomar 
uma decisão definitiva.

ESCORPIÃO -Você pode 
passar por algumas dificuldades que 
devem ser solucionadas.

SAGITÁRIO -Um acordo de 
negócios pode sofrer atrasos. A 
Lua em Touro traz a solução para 
um problema de sociedade. 

CAPRICÓRNIO -Nâo se en-
volva em nenhum novo investimento 
neste período. A Lua entra em 
Touro e deixa você mais acolhe-
dor e aberto para o amor e os 
romances.

AQUÁRIO - Um amigo ou 
amor do passado também podem 
voltar a fazer parte de sua vida.

PEIXES - A Lua em Touro 
torna seu dia mais movimentado e 
você mais voltado para a vida social 
e as amizades.

ÁRIES - O momento envolve 
muita comunicação, no entanto, 
você deve tomar cuidado com as 
palavras.

TOURO - O momento pede 
reavaliação do mesmo. A Lua torna 
você mais aberto e acolhedor.

GÊMEOS - É preciso rever 
falhas para seguir adiante. A Lua 
em Touro deixa você mais fechado 
e introspectivo, com as emoções à 
flor da pele.

CÂNCER - No entanto, há um 
incômodo emocional relacionado a 
sentimentos que você deve deixar 
para trás.

LEÃO - O Sol em Aquário 
pede uma revisão mais séria e pre-
cisa de um relacionamento. Uma 
sociedade será reavaliada.

VIRGEM - Uma reunião ou en-
trevista importante pode ser adiada. 
Em poucas semanas as energias 
voltam ao normal. 
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